

Wir fordern: Die massiven Kürzungen im Kinder- und Jugendplan zurücknehmen!

Von Julia Schmitz

18. Oktober 2023, 09:59



Jugendsozialarbeit muss auskömmlich und verlässlich gefördert werden:

Keine Streichung der Respekt Coaches als Extremismus-Prävention an Schulen und der Bildungsberatung Garantiefonds Hochschule für junge Zugewanderte.

Die Bundesregierung plant für den Bundeshaushalt 2024 massive Kürzungen im Kinder- und Jugendplan des Bundes. In Deutschland, und damit auch für den Rhein-Kreis Neuss, steht u.a. das bewährte Bildungsprogramm "Respekt Coaches" vor dem Aus.

Auch die Bildungsberatung und Förderung junger zugewanderter Studierender durch den Garantiefonds Hochschule soll bereits zum Jahresende ersatzlos gestrichen werden.

Im Respekt Coach Programm arbeiten die pädagogischen Fachkräfte mit Schulklassen in der Demokratieförderung und Extremismusprävention. Angesichts der zunehmenden demokratiefeindlichen Tendenzen ein sehr wichtiges politisches Bildungsprogramm.

Wusstest Du...

... dass unser Respekt Coach an der Realschule in Dormagen Hackenbroich in diesem Jahr bereits sechs Gruppenangebote mit insgesamt rund 90 Jugendlichen durchgeführt hat? Es gab Workshops und AGs zu Themen wie Menschenrechte, Antirassismus, interreligiöses Lernen und Antisemitismus

... dass die Bedarfsmeldung für den Einsatz von Respekt Coaches im Rhein-Kreis Neuss mit ihrer Arbeit zur Förderung von Respekt, Toleranz und den Abbau von Vorurteilen, an Schulen weit über die im Kreisgebiet eingesetzten Stellenanteile hinausgeht?

Durch den Garantiefonds Hochschule erhalten zugewanderte junge Menschen die Möglichkeit, sich z.B. durch professionelle Beratung und intensive Deutschkurse auf das Studium in Deutschland vorzubereiten. In Zeiten des Fachkräftemangels ein unerlässliches Angebot.

Wusstest Du...

...dass in unserem JMD allein in den letzten 1,5 Jahren rund 100 Ratsuchende in Kooperation mit dem Garantiefonds Hochschule Unterstützung erhalten haben, um ihre akademische Laufbahn in Deutschland fortzusetzen?

...dass bei unserem JMD im Rhein-Kreis Neuss drei von aktuell fünf pädagogischen Mitarbeitenden während ihrer akademischen Laufbahn in Deutschland selbst einmal von den Angeboten des Garantiefonds Hochschule profitiert haben?

Wir fordern, dass die massiven Kürzungen im Kinder- und Jugendplan zurückgenommen werden! Gemeinsam mit den Initiator*innen der Online-Petition „Keine Abstriche bei der Demokratie. Erhalt der Respekt Coaches“ appellieren wir an die Bundesregierung das Programm „Respekt Coach“ zu erhalten und zukünftig verstärkt in politische Bildung zu investieren. Die Schulen dürfen mit dieser wichtigen Aufgabe nicht allein gelassen werden.

Links

Online-Petition Keine Abstriche bei der Demokratie: Erhalt der Respekt Coaches (<https://www.openpetition.de/petition/online/keine-abstriche-bei-der-demokratie-erhalt-des-politischen-bildungsprogramms-respekt-coaches>)

Online-Petition Garantiefonds Hochschule

Rettung der Bildungsberatung Garantiefonds Hochschule (<https://weact.campact.de/petitions/rettung-der-bildungsberatung-garantiefonds-hochschule-gf-h>)

Artikel der LAG KJS Sozialer Kahlschlag für eine schwarze Null? ([https://www.jugendsozialarbeit.info/jsa/lagkjsnrw/web.nsf/gfx/F65D2B4131D9B109C1258A16002FA789/\\$file/jsaaktuell22023.pdf](https://www.jugendsozialarbeit.info/jsa/lagkjsnrw/web.nsf/gfx/F65D2B4131D9B109C1258A16002FA789/$file/jsaaktuell22023.pdf))

Positionspapier der BAG

Die massiven Kürzungen im Kinder- und Jugendplan zurücknehmen! (<https://www.bagkjs.de/position-massive-kuerzungen-im-kjp-zuruecknehmen/>)

TV-Beitrag Monitor Kürzungen bei Demokratie-Projekten: Fatales Signal? (<https://www1.wdr.de/daserste/monitor/sendungen/kuerzungsplaene-100.html>)